
 
 
 

 
 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

 
COPIA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
 
N. 24  del Registro 
 
DATA: 24.07.2014 

OGGETTO:Mozione n°3 del cons. Marco 
Maggiore avente ad oggetto: “Riprese audiovisive 
dei lavori d’aula del Consiglio Comunale di 
Bagheria”. 

 
 
L’anno duemilaquattordici, il giorno VENTIQUATTRO del mese di LUGLIO dalle ore 10.10 nel 
Palazzo di Città, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta  Straordinaria ed urgente ed in 
seduta pubblica  per trattare l’argomento posto all’ordine del giorno di cui alla 
determinazione del Presidente del Consiglio comunale prot. n°407/Pres.  del 22/luglio 2014, 
ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali.  
 
Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  
Consiglieri in carica   n° 30 
 
Il Presidente dispone l’appello nominale, da cui risulta quanto segue: 
 
N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.

1 TRIPOLI FILIPPO MARIA x 16 GIAMMARRESI GIUSEPPE x
2 AIELLO PIETRO x 17 SCARDINA VALENTINA x
3 DI STEFANO DOMENICO x 18 ATANASIO FABIO x
4 MAGGIORE MARIA LAURA x 19 VELLA MADDALENA x
4 AMOROSO PAOLO x 20 AIELLO ALBA ELENA x
6 RIZZO MICHELE 21 CIRANO MASSIMO x
7 TORNATORE EMANUELE x 22 CHIELLO GIUSEPPINA x
8 ALPI ANNIBALE x 23 AIELLO ROMINA x
9 GARGANO CARMELO x 24 FINOCCHIARO CAMILLO x
10 LO GALBO MAURIZIO x 25 VENTIMIGLIA MARIANO x
11 D'AGATI BIAGIO x 26 CASTELLI FILIPPO x
12 BARONE ANGELO x 27 D'ANNA FRANCESCO x
13 GIAMMANCO ROSARIO x 28 GIULIANA SERGIO x
14 CLEMENTE CLAUDIA x 29 BELLANTE VINCENZO x
15 MAGGIORE MARCO x 30 BAIAMONTE GAETANO x

 
Consiglieri presenti  n. 20           Consiglieri assenti n. 10 

 
Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la presidenza il presidente Claudia 

Clemente . 

Assiste il vice Segretario Generale, dott. Costantino Di Salvo.  



    
 

 

 

 

                                                                  Verbale della seduta 

 
Il Presidente introduce l’argomento della mozione, presentata dal consigliere Marco 

Maggiore, primo firmatario ed altri 8 consiglieri avente ad oggetto: “Riprese 

audiovisive dei lavori d’aula del Consiglio Comunale di Bagheria” e quindi gli passa 

la parola. 

 

Cons. Marco Maggiore  dopo aver dichiarato che il tema è già stato trattato 

ampiamente nella precedente seduta consiliare afferma che il movimento Cinque 

Stelle ritiene fondamentale il monitoraggio e la trasparenza dei lavori d’aula, anche 

se non considera opportuno destinare le somme ricavate dal gettone di presenza 

dei consiglieri  per finanziare le emittenti televisive. Invita pertanto la Presidenza il 

Sindaco e la Giunta ad attivarsi nel più breve tempo possibile per indire un avviso 

diretto rivolto a tutte le emittenti televisive, che hanno copertura di rete nel territorio 

comunale di Bagheria, invitandole ad effettuare gratuitamente  le riprese televisive 

e la messa in onda di tutte le sedute dei Consigli comunali di questa consiliatura. In 

alternativa si propone di migliorare la qualità delle riprese streaming dei lavori 

d’aula, tramite l’acquisto di una telecamera  dotata di wi-fi per la trasmissione in 

presa diretta delle immagini e successivamente contattare le emittenti televisive 

locali e non, offrendo la possibilità di ottenere gratuitamente le riprese effettuate in 

aula, in modo da poterle trasmettere nei propri canali, così come espresso nella 

mozione, che si allega alla presente. (Allegato n°1) 

 

Il Presidente sottolinea che a qualcuno potrebbe sembrare strano il fatto che si parli 

di questa proposta nel momento in cui c’è gia stata  un’emittente televisiva che ha 



aderito all’iniziativa. A tale proposito  spiega che questa emittente, come chiarito 

nel bando e nella sua accettazione, lo ha fatto solo come test di verifica dell’audio, 

audience e possibilità di sponsorizzazioni solo per una seduta consiliare. Per quanto 

riguarda invece la presenza  in aula dell’altra emittente televisiva, chiarisce di avere 

saputo della sua presenza solo in aula, di non essere stata informata 

preventivamente della sua presenza, ma di avere egualmente concesso 

l’autorizzazione per correttezza. Ritiene che la questione debba essere chiarita in 

separata sede e che adesso vada discussa e votata la mozione, che comunque, 

precisa,  riguarda le riprese televisive e la messa in onda di tutte le sedute dei 

Consigli comunali di questa consiliatura. 

 

Cons.Gargano sottolinea che già il tema delle riprese televisive era stato portato 

avanti dal consigliere Aiello Pietro, il quale non aveva proposto di finanziare 

l’operazione attraverso la decurtazione del trenta per cento del gettone di presenza 

dei consiglieri, ma aveva chiaramente parlato di una autotassazione personale dei 

consiglieri. Per quanto riguarda la presenza in data odierna in aula di un’altra 

emittente televisiva, chiarisce che anche una parte della minoranza era del tutto 

ignara della cosa e che l’inghippo nasce sicuramente da una difficoltà di 

comunicazione. 

 

Il Presidente chiarisce che, comunque, qualsiasi autorizzazione di utilizzo dell’aula 

consiliare va autorizzata  preventivamente dal Presidente del Consiglio comunale. 

 

Cons.Gargano  in merito alla mozione, esprime la sua soddisfazione per il fatto che la 

maggioranza ha tenuto conto anche di quanto proposto dalla minoranza in merito 

alla creazione di un fondo comunale e non di una onlus privata. Dice che, 

comunque, non si sente personalmente di chiedere ad un’emittente televisiva di 



lavorare gratuitamente e per questo anticipa che voterà sfavorevolmente la 

mozione. 

 

Cons.Aiello Pietro  dice che nel precedente Consiglio  i capigruppo  dei gruppi di 

minoranza avevano presentato un ordine del giorno nel quale si invitava il Presidente 

ad attivarsi con le emittenti televisive, che operano nel territorio di Bagheria, per 

cercare la disponibilità di un’eventuale convenzione, a carico solo dei Consiglieri 

comunali, di Assessori e Sindaco, perché si pensava che nessuna emittente televisiva 

fosse disponibile ad effettuare le riprese televisive a costo. Rammenta che solo 

successivamente durante, una seduta  di Consiglio comunale, era stato proposto 

dal consigliere Atanasio di ricercare delle emittenti televisive disposte ad effettuare 

le riprese gratuitamente, attraverso sponsorizzazioni pubblicitarie e che la cosa era 

stata poi accettata anche dagli esponenti della minoranza che, in alternativa, 

qualora tale ricerca non avesse sortito buon esito, proponevano l’autotassazione, a 

livello personale degli stessi consiglieri. Inspiegabilmente sottolinea che non si era poi 

trovato l’accordo su quanto proposto anche dalla minoranza e che gli esponenti 

della maggioranza erano rimasti arroccati sulla loro posizione, accogliendo solo la 

possibilità di riprese televisive effettuate gratuitamente. Ritiene comunque tale 

mozione inutile, perché già chiaramente anche gli esponenti della minoranza si 

erano espressi favorevolmente su questa posizione, firmando anche un documento 

in sede di commissione consiliare. Rimarca che il suo gruppo voterà quindi 

favorevolmente questa proposta e sarà ben contento se un’emittente televisiva 

potrà effettuare gratuitamente  le riprese televisive in aula consiliare. Ma sottolinea 

anche che, qualora non sarà possibile ottenere ciò, a suo avviso, sarebbe 

auspicabile un’autotassazione da parte dei consiglieri per finanziare le stesse riprese 

televisive in aula. 

 



Il Sindaco dichiara che il parere dell’Amministrazione nei confronti della mozione è 

favorevole. Non può esimersi però dal rimproverare il Presidente del Consiglio che 

come garante di quanto avviene in aula consiliare, oggi non sta rispettando la par 

condicio, permettendo che oggi due emittenti televisive riprendano i lavori in aula, 

ma che solo una delle due venga retribuita. Dice che i due punti che fanno parte 

della mozione sono di buon senso e sottolinea  in particolare che il secondo punto 

potrebbe essere una buona opzione da perseguire, anche operando una sintesi 

delle sedute e dei fatti più salienti per evitare lungaggini e ripetizioni. Per quanto 

riguarda l’altra proposta avanzata dagli esponenti della minoranza di auto-tassarsi 

per garantire le riprese televisive in aula,  ritiene che sarebbe più utile tassarsi per 

venire incontro alle molte esigenze dei cittadini più indigenti, visto che c’è gente che 

non può nemmeno pagarsi una bombola per cucinare. 

 

Cons. Cirano  ritiene che la cifra ottenuta attraverso l’auto-tassazione di 5 euro per 

consigliere è davvero una cifra ridicola da offrire alle emittenti televisive per le 

riprese in aula e che a suo avviso è più rispettoso dare loro la possibilità di offrirle 

gratuitamente, avvalendosi di sponsorizzazioni e pubblicità. 

 

Cons.Barone ritiene che l’auto-tassazione possa essere anche maggiore e che 

l’offerta di una cifra alle emittenti televisive non vuole assolutamente mortificare la 

loro dignità. Pensa che si è tutti sulla stessa lunghezza d’onda e che cambiano solo i 

metodi e le proposte. Dichiara quindi di essere favorevole alla votazione della 

mozione, ma aggiunge che bisogna attivarsi perché le riprese siano in ogni caso 

garantite.   

 

Cons.Tornatore dice di essersi ripromesso di non intervenire, ma di aver deciso di farlo 

per dichiarare che il Sindaco si può permettere di rimproverare i suoi Assessori, ma 

non, come ha testè fatto, il Presidente del Consiglio Comunale, che in aula 



rappresenta tutti i 30 consiglieri. Ritiene che fra l’altro il Presidente del Consiglio è 

stato veramente sopra le parti, garantendo ad un’altra emittente televisiva, già 

presente in aula, di effettuare le riprese televisive, pur non avendola autorizzata 

preventivamente. Per quanto riguarda la mozione presentata dal consigliere 

Maggiore sostiene che gli sembrava più convincente la proposta, già avanzata in 

un precedente Consiglio comunale del consigliere Atanasio, di migliorare le 

prestazioni tecniche ed audio della telecamera in dotazione al Comune per offrire 

alle emittenti televisive  un buon  prodotto finale. Non considera inoltre riprovevole il 

fatto che un consigliere comunale possa auto-tassarsi per garantire le riprese 

televisive in aula. Rimarca che, a suo avviso, non sarebbe necessario riprendere 

tutte le sedute consiliari né ritiene opinabile la proposta del Sindaco di operare una 

sintesi delle stesse sedute che potrebbe sempre risultare faziosa. Ritiene, invece, 

opportuno proporre le riprese televisive solo per consigli straordinari ed urgenti o per 

temi fortemente sensibili e propone di verificare l’opportunità della proposta del 

consigliere Atanasio, che  attraverso il miglioramento dei supporti tecnici intendeva 

offrire alle emittenti private un buon prodotto finale. 

 

Il Presidente chiarisce che, se un’emittente sceglierà di effettuare gratuitamente le 

riprese televisive, si dovrà dare alla stessa l’opportunità di farlo per tutte le sedute 

della consiliatura e non soltanto per alcune garantendosi in tal 

modo,sponsorizzazioni e pubblicità, come propone sistematicamente, la mozione 

del cons. Maggiore. 

 

Cons. Aiello rimarca quanto già detto dal consigliere Tornatore sul rimprovero rivolto 

dal Sindaco al Presidente del Consiglio Comunale, esprimendo la sua piena 

solidarietà a Claudia Clemente, per l’attacco da Ella subito, che considera 

pretestuoso. 



Il Presidente pone quindi ai voti la mozione n° 3 del Cons. Maggiore Marco avente 

come oggetto: “Riprese audiovisive dei lavori d’aula del Consiglio Comunale di 

Bagheria”. 

 
Eseguita la votazione si accerta il seguente risultato: 
 
  CONSIGLIERI PRESENTI E VOTANTI  N.20 
  VOTANO A FAVORE    N.20 consiglieri 

                  
Il Presidente proclama l’esito e dichiara che  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

All’unanimità di voti palesi 
   

ha approvato la mozione n°3 del cons. Marco Maggiore avente ad oggetto: 

“Riprese audiovisive dei lavori d’aula del Consiglio Comunale di Bagheria”. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 







 
Il Consigliere Anziano Il Presidente  Il vice Segretario Comunale  

             f.to Filippo Tripoli  

 

      f.to Claudia Clemente  

 

         f.to Costantino Di Salvo 

 
 
 

P U B B L I C A Z I O N E      D E L I B E R A Z I O N E 
 
Copia della presente deliberazione verrà pubblicata in data 28/08/2014 ai sensi dell’art. n.32, 
comma 1, della Legge n.69/2009 nel sito internet del Comune: www.comune.bagheria.pa.it – 
sez. Albo Pretorio on line e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi, così come previsto dall’art.  
n.124, comma 2, del decreto legislativo 267/2000. 
 
Bagheria lì, 28/08/2014     Il Segretario Generale 

              f.to Costantino Di Salvo 
 
 

C E R T I F I C A T O      D I      P U B B L I C A Z I O N E 
 
Si attesta che copia della deliberazione è stata pubblicata nel sito internet del Comune di 

Bagheria: www.comune.bagheria.pa.it -  sez. Albo Pretorio on line per quindici giorni 

consecutivi: dal 28/08/2014 al ______________________ 

                                                                                     
f.to Il Segretario Generale       l’Incaricato 

          
   
_____________________________________________________________________ 

 
ESECUTIVITA’ 

 
 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del 
T.U. approvato con D.Lgs. 267/2000. 
 
Bagheria lì, ________________________       f.to Il Segretario Generale 
              
         
 
 
 
E’ copia conforme all’originale, per uso amministrativo 
 
Dalla Residenza Municipale, lì ________________ 
 
         f.to Il Segretario Generale  


